

VIDA DE LA ACADEMIA

Socorro Inés Restrepo Restrepo

La Academia ha desarrollado en este segundo trimestre una serie de actividades no solamente hacia el interior de sí misma sino también proyectada a la Sociedad.

Sesiones ordinarias:

Martes 6 de abril. Leída por su hijo Jorge Alberto Naranjo, la conferencia *Bicentenario de la Expedición de Francisco Javier Balmis* en la que con rigor científico el autor, doctor Alfredo Naranjo Villegas, expuso la primera campaña de vacunación contra la viruela habida en la Nueva Granada.

El martes 4 de mayo el Académico Humberto Barrera Orrego dictó la conferencia *La Leyenda Negra del General Córdova*, en la que expuso algunos episodios de la vida de éste valiente militar que han sido mal interpretados, inclusive por sus biógrafos. Una polémica conferencia que induce a profundizar en el estudio sobre la vida de este prócer.

El martes 1º de junio el Académico Diego Villegas Villegas exaltó la memoria de don Ysidoro Villegas prócer de la independencia.

Tertulias:

La Academia continúa con sus programas de proyección a la comunidad:

El 21 de abril con la presencia de los señores Ex Presidentes de la República, doctores Julio César Turbay Ayala y Alfonso López Michelsen, se realizó una tertulia organizada por la Sociedad Santanderista: El Régimen Parlamentario en Colombia, en la cual el Ex Presidente Alfonso López desarrolló sus teorías sobre dicho tema, demostrando sus bondades frente al régimen presidencialista.

El 19 de mayo don Rafael Ortiz presentó el tema *Relaciones sociales de clase en el Medellín antiguo* con un interesante análisis de la actividad y la movilidad social.

El 16 de junio el Académico Fabio Villegas Botero habló sobre *El alma recóndita del pueblo antioqueño. Su ancestro judío*. Sustentación de la tesis seguida por muchos de la herencia judía del pueblo antioqueño.

Tertulia-Foro

El jueves 29 de abril, en horario de 8:00 a.m. a 12:00 m., el Padre Humberto Jiménez y la Teóloga Lucía Victoria Hernández, sirviendo como moderador el Académico José María Bravo Betancur, expusieron el tema *Fundamentación religiosa del conflicto árabe-israelí*, ricamente documentado con el que se trató de explicar el actual conflicto del medio oriente.

El jueves 27 de mayo los doctores Evelio Ramírez Martínez y Edgar Bolívar Rojas se refirieron en la Tertulia-Foro a Los Caminos de Antioquia: *La apertura de caminos y los personajes que intervinieron a fines del siglo XIX y comienzos del XX*.

El jueves 24 de junio el doctor Ramiro Márquez Ramírez y la Comunicadora Ana Cristina Navarro Posada presentaron la Historia reciente de Antioquia: *Pasado y presente de Teleantioquia* con unas extraordinarias ilustraciones sobre ese evento maravilloso que fue la iniciación del canal regional.

Otros eventos:

El 1º de abril la Académica Alicia Giraldo Gómez presentó el video español Diálogos de San Juan de la Cruz y temas de Semana Santa, proyección que conjuga el arte y la reflexión religiosa.

El 12 de abril en el Palacio de la Cultura, la Academia rindió homenaje a la memoria de Rafael Uribe Uribe con un foro a cargo de los Académicos Luis Ociel Castaño Zuluaga, Evelio Ramírez Martínez y Jaime Sierra García.

El 15 de abril, la Academia invitó a las familias de los Académicos para presentarles las nuevas instalaciones de la Sede y agasajarlas con un copa de vino. Hubo muy buena respuesta de nuestros invitados.

El 28 de abril se rindió homenaje en la Sala de Fundadores al Periódico El Mundo por sus 25 años de actividades, con la presencia del Ingeniero Guillermo Gaviria Echeverri, fundador y propietario de dicho medio.

El 4 de mayo en el Auditorio Manuel Uribe Ángel se le rindió homenaje al fundador de la Academia, don Manuel Uribe Ángel en el centenario de su muerte. Llevó la palabra el Académico Orlando Montoya Moreno.

El 6 de mayo don Carlos Gómez Botero presentó y entregó a los Académicos y a sus invitados el libro *Simón Bolívar campeón de la emancipación Sudamericana*, que recoge ampliamente la vida, el pensamiento y la obra del Libertador.

El 10 de junio también presentó y entregó a los Académicos y a sus invitados, el Tomo V de la Historia de la Literatura Antioqueña *Oradores Sagrados*.

Centro de Historia

El 3 de mayo de 1:45 p.m. a 6:00 p.m., se reunieron en el Auditorio Manuel Uribe Ángel de esta sede, los representantes de los Centros de Historia del Departamento, con un especial programa que permitió a cada centro presentar una corta hoja de vida, las labores desarrolladas y la proyección histórica y cultural que tienen en sus municipios. Una muy nutri-

da asistencia, que congrega en torno a la Academia Antioqueña de Historia las preocupaciones por la conservación de la historia y la tradición del Departamento. En este tercer encuentro se consolidaron los lazos de amistad establecidos ya entre la Academia y los Centros de Historia y se afirmó el compromiso de ser multiplicadores en los municipios vecinos para la creación de los respectivos centros.

Nos acompañaron con las respectivas juntas directivas: Señor Miguel Ángel Cuenca, Centro de Historia de Copacabana, señor Francisco Arnoldo Betancur Ramírez, Casa de la Cultura de El Carmen de Viboral, Presbítero Jaime Serna Gómez, Centro de Historia de El Santuario, doctora Rocío Agudelo Salinas, Centro de Historia de Envigado, doctor Darío Franco Acosta, Centro de Historia de Itagüí, señora Inés Ofelia Marulanda O., Centro de Historia de Jardín, doctor Héctor Zuluaga Tobón, Centro de Historia de San Vicente, señor Francisco Luis Guisao Moreno, Centro de Historia de Santa Fe de Antioquia, señor William Soto Pérez, señor Enrique Londoño Jaramillo, Centro de Historia San José de Ezpeleta de Sonsón, Atahualpa Estrada, Centro de Historia de Venecia.

Honores:

La Academia Antioqueña de Historia distinguió con honores la pertenencia a la Institución con más de 25 años de los siguientes Académicos: *doña Alicia Giraldo Gómez, Monseñor Francisco Javier Piedrahíta Echeverri, don Diego Villegas Villegas, don Jaime Sierra García y don Gabriel Poveda Ramos*, cuya brillante trayectoria en la Academia, su lealtad y dedicación a la Institución y el enriquecimiento de la historiografía colombiana, los hacen merecedores de este reconocimiento.